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林鄭宣布不參選下屆行政長官
感謝中央信任支持 承諾餘下任期做好抗疫等四方面工作

第六屆行政長官選舉提名期已經展開，香港特

區行政長官林鄭月娥昨日宣布不會參選，將於今

年6月 30日完成行政長官的5年任期，並正式結束長達

42年的政府服務生涯。她感謝中央這幾年來的信任和支

持，亦感謝國務院港澳事務辦公室和四個中央駐港機構在

過去5年與她和特區同心協力等。在餘下不足3個月的任

期，她會繼續領導特區管治團隊做好四方面的工作，分別

是辦好第六屆行政長官選舉、穩控第五波疫情、辦好慶祝

香港回歸祖國25周年的一系列活動、做好特區政府換屆

的交接。

◆香港文匯報記者 鄭治祖

林鄭月娥昨日出席抗疫記者會作開場發
言時說：「我不尋求連任的意願其實

早於去年即2021年年初已向中央表達，得
到中央理解和尊重。」

指決定是基於家庭因素
她其後進一步解釋，「這意願背後考慮

只得一個，就是家庭。」她指家人是其最
優先的考慮，「他們認為我是時候要回到
家庭。」至於家人的具體意見，她坦言是
私人問題不方便說，「唯一可以說的是過
去一段很長的時間，我的家人都是默默支
持，不只是擔任行政長官期間，因為我已
經是第三次出任這些政治職位，對家人或
多或少有些影響。」
林鄭月娥同時亦作出簡單致謝。首先是
感謝中央這幾年來的信任和支持，「正如
我在去年10月發表最後一份即《2021年施
政報告》的總結部分所說，我上任不到兩
年，就因修例風波、社會暴亂、外部勢力
不停粗暴地干預香港事務、新冠疫情衝
擊，而承受前所未有的巨大壓力，我當時
說支撐我排除萬難至為關鍵的動力之一是
來自中央永遠是特區堅強後盾的諄諄囑
咐。在今次第五波疫情中，大家看到中央
對香港的那份支持，而且是源源不絕地為
特區提供援助。」

感謝港澳辦和駐港四機構
她說：「我亦要感謝國務院港澳辦（國
務院港澳事務辦公室）和四個中央駐港機
構在過去5年與我和特區同心協力，各自
履行憲制任務。四個駐港機構是中聯辦
（中央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦
公室）、駐港國安公署（中央人民政府駐
香港特別行政區維護國家安全公署）、外
交部駐港特派員公署（外交部駐香港特別
行政區特派員公署）和解放軍駐港部隊
（中國人民解放軍駐香港部隊）。」此
外，她還感謝內地各省市的領導在過去5
年給予特區的配合和支持，讓香港能深化

與內地在多個領域的合作。
她並感謝司局長等官員及全體公務員的

支持和努力，形容他們事不避難的團隊精
神令特區政府克服了不少困難，並感謝行
政會議各位非官守議員、立法會議員、司
法機關，大家均各司其職，貫徹落實「一
國兩制」。「特別要多謝特首辦（行政長
官辦公室）和禮賓府的同事，除了在工作
上的支持，亦照顧我和我家人的生活。」
她說，「當然，最後，最重要的是感謝我
的家人的諒解和一段很長時間以來的默默
支持。」
林鄭月娥表示，在接下來不足3個月餘
下的任期，她將繼續領導特區管治團隊做
好四方面的工作：
第一是要辦好在5月8日舉行的第六屆行

政長官選舉。「這是經完善選舉制度下的
第三場重要選舉，有關工作已按早前延後
的時間表──即提名期由4月3日開展，5
月8日為投票日一一推進。事實上，除了
大家通過新聞公報看到是次行政長官選舉
的籌備工作，內部工作亦正進行，包括已
為候任行政長官籌備候任期間的辦公地方
和人手配置，相信會在4月底到位。」
第二項工作是做好穩控第五波疫情的工

作，盡快讓香港社會回復正常運作，同時總
結經驗、做好防範工作，避免有下一波疫情
爆發而再次影響香港的社會和經濟發展。
第三是辦好慶祝香港回歸祖國25周年的

一系列活動，「我們本來策劃了多項慶祝
活動，隨着疫情減退，這些活動會重新啟
動。」
最後是做好特區政府換屆的交接，「特

別是我早前提出重組政府架構的建議，若
候任行政長官認同此建議，所有爭取立法
會支持的工作，無論是經財務委員會、人
事編制小組委員會，以至立法會大會通過
相關動議，都會由本屆政府為下一屆政府
推進。」
她預祝下屆行政長官及其管治團隊事事

順利，帶領香港再創高峰。

餘下任期做好四方面工作
◆辦好在5月8日舉行的第六屆行政長
官選舉

◆做好穩控第五波疫情的工作，盡快讓
香港社會回復正常運作

◆辦好慶祝香港回歸祖國25周年的一
系列活動

◆做好特區政府換屆的交接

整理︰香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區
政府將換屆，社會關注會否影響政策延
續性。行政長官林鄭月娥昨日回應有關
提問時指，特區政府在政策上有很大延
續性，「儘管換了行政長官、班子或某
一個政策局局長，我的體會都是有很大
的政策延續性，尤其是如果該政策得到
社會的廣泛支持。」她指，「北部都會
區」「明日大嶼」等獲社會廣泛支持、
符合香港社會整體利益的政策，「我看
不到為何會做不到。」
今屆特區政府提出不少大型規劃，

其中一項就是「北部都會區」發展。林
鄭月娥表示，有關發展獲社會廣泛支
持，其在粵港澳大灣區有關鍵作用，
「我看不到為何下一屆政府會放棄『北
部都會區』的發展規劃。」
至於「明日大嶼」，她坦言這計劃

曾經在立法會遇到很多阻滯，所以申請
撥款亦延遲了很久，「但現在都上了軌

道，已在做詳細的研究。社會上亦認為
房屋問題仍然是刻不容緩要解決的問
題，而房屋問題的關鍵就是土地供應是
否足夠，所以『明日大嶼』亦符合香港
社會的整體利益，我看不到為何會做不
到。」
林鄭月娥早前亦提出重組特區政府

架構，她形容「聽不到有反對意見」，
如果獲候任行政長官認同，就會在5月
8日至6月30日之間走程序推動重組。
她希望下屆特區政府能夠按本屆政

府已經開展的工作繼續努力，解決香
港各方面的問題，「尤其是相對於本
屆政府，下屆政府已經有一個比較穩
妥的政治環境，一是有關香港國安法
的實施，另外就是關於完善了選舉制
度，新一屆的立法會剛在今年1月1日
上任，未來有超過3年半的時間與行
政機關合作，推動香港各方面的工
作。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今屆
特區政府遇到不少挑戰，被問到會否
覺得自己是「最困難的特首」，行政
長官林鄭月娥表示，每一屆政府都有
每一屆政府的困難，「但客觀來說，
過去4年多的時間，我們遇到比以前
更多的挑戰，所以往往我們都形容香
港在這幾年經歷了前所未見的挑戰、
前所未見的嚴峻局面。既然是前所未
見，即是由回歸到現在以來最嚴峻的
挑戰。我相信社會看到發生了的事，
對此都沒什麼爭議。」
至於下屆特首應有的特質，林鄭月
娥相信，有志參選的人士都希望在這

個時候能夠繼續為香港服務，而談到
相關的「客觀特質」，她重申香港是
中國不可分離的部分，在「一國兩
制」下享有高度自治，「我覺得每一
屆的行政長官，最重要的一個特質，
就是要履行好『雙負責制』，既向香
港特別行政區負責，亦向中華人民共
和國政府負責，亦要把持好『一國兩
制』、『港人治港』、高度自治的特
質。」
她亦表示，截至昨日上午記者會，她

沒有收到任何官員的辭職信，亦不方便
確認或評論未來將會參選行政長官選舉
的人士或接受中央其他委任的人士。

料「北都區」「明日大嶼」會獲延續

◆◆林鄭月娥昨日宣布不會參選第六屆行政長官選舉林鄭月娥昨日宣布不會參選第六屆行政長官選舉，，將於今年將於今年
66月月3030日完成行政長官的日完成行政長官的55年任期年任期，，並正式結束長達並正式結束長達4242年的政年的政
府服務生涯府服務生涯。。

形容任期內面對回歸後最嚴峻挑戰

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）社會各界昨日繼續
協力向全港市民派發「防疫服務包」，期望在7天內
完成派發，亦會在每區設多個發放點作補漏拾遺，讓
未能領取「防疫服務包」的市民到場領取。多名特區
政府官員、立法會議員、地區義工等均眾志成城，流
下不少汗水，把「防疫服務包」送到居民手上，市民
反應也相當熱烈。
勞工及福利局局長羅致光昨日到觀塘區一幢舊式樓
宇，向超過300個住戶派發「防疫服務包」，並呼籲
居民在本月8日至10日，每日利用當中的快速抗原測
試包自行檢測，達至「早發現」的抗疫目標。他指，
第五波疫情下，除加強支援院舍抗疫外，維持社區照
顧服務以關顧和支援長者居家安老同樣重要，並感謝
同工做好感染控制措施，盡量維持有關服務。
發展局局長黃偉綸昨日到鰂魚涌向居民包括基層家
庭派發「防疫服務包」，呼籲全港市民眾志成城，團

結抗疫，並指發展局及工務部門過去個多月亦上下一
心，全力以赴抗疫，多個中央援建的社區隔離設施亦
已竣工交付。
公務員事務局團隊昨到荃灣「三無大廈」，向居民

派發「防疫服務包」。公務員事務局局長聶德權表
示，過去的周六、日，該局亦進行了一次「圍封強
檢」行動，在青衣的一個公共屋邨提供「一條龍服
務」，從「圍封強檢」、疫苗到戶接種服務的登記，
及後上門接種新冠疫苗，過程順利，呼籲市民除要自
我檢測，更要接種好新冠疫苗。

感謝義工同事連日努力
政制及內地事務局局長曾國衞昨日則到黃大仙向居

民派發「防疫服務包」，包括到「三無大廈」進行派
送。他感謝義工和同事連日來的投入與努力，把中央
和特區政府的心意傳達予市民，並感謝中央堅實支持

香港抗疫物資的需要，強調特區政府必定以穩控疫情
作為當前壓倒一切的任務。
社會福利署署長梁松泰昨日下午帶領社署團隊到樂

善堂過渡性社會房屋「樂屋」派發「防疫服務包」。
他指，社署員工一直走在抗疫前線，與市民共同抗擊
疫情。除參與服務包的包裝工作外，今次亦走進社
區，向約110戶派發服務包。

陳克勤到「三無廈」派發防疫包
一眾立法會議員亦繼續派發防疫包的服務。民建

聯立法會議員陳克勤與民建聯沙田支部主席祝慶台
等到沙田大圍舊墟，向「三無大廈」居民派發「防
疫服務包」，做到名副其實的「戶戶送」。
工聯會立法會議員郭偉强昨日早上在耀東邨派發

「防疫服務包」，並為有需要的家庭，安排上門消毒
清潔服務。

立法會體育、演藝、文化及出版界議員霍啟剛昨
日與太太郭晶晶及義工們到中西區一帶繼續派發
「防疫服務包」。他指，區內沿途很多斜路及樓
梯，更加體會到參與派發「抗疫服務包」的義工實
在不容易，並向眾義工致敬。

官員議員續落區 防疫包直送府上

◆聶德權（左）向荃灣區一幢大廈的住戶派發「防疫
服務包」。

◆黃偉綸（右二）聯同發展局及其轄下部門的同事到
鰂魚涌向居民派發「防疫服務包」。

◆羅致光（前排右）帶領團隊到觀塘區一幢舊式樓宇
向住戶派發「防疫服務包」。

◆曾國衞（右）帶領團隊到訪黃大仙區派發「防疫服
務包」。

◆陳克勤
（中）派發
「防疫服務
包」。

◆立法會主席梁君彥表示，尊重
林鄭月娥不參加第六屆行政長
官選舉的決定，形容她一直盡
心盡力為香港市民服務。他感
謝林太過去致力與立法機關保
持良好溝通，任內即使面對不
同的挑戰，仍堅守崗位，迎難
而上，積極作為。他相信在完
善選舉制度下，第六任行政長
官定當是愛國愛港的賢能之
士，確保「一國兩制」能夠貫
徹落實。

◆民建聯主席李慧琼尊重林鄭月娥
的決定，相信她是經過深思熟
慮，衷心祝願她離開工作崗位後
家庭生活愉快。她欣賞林鄭月
娥對工作全情投入，是一位非常
勤力、用心、事事親力親為的特
首。她又期望下屆特首能夠帶
領香港盡快穩控疫情，讓市民回
復正常生活，經濟復甦。

◆工聯會會長吳秋北指「特首不
易做」，感謝林鄭月娥為香港
的付出，任內落實了香港國安
法、新選舉制度等，這些為香
港政治改革奠定了重要基礎。

◆經民聯對林鄭月娥不參選的決定
表示理解和尊重，並對其任內盡
心盡力服務香港的辛勞、承擔和
貢獻表示感謝，祝願她退休生活
愉快，家庭幸福美滿。

◆新民黨理解及尊重林鄭月娥不尋
求連任，並對她在任5年來的工
作表示感謝，形容她在中央政府
的支持下，帶領特區政府做了大
量工作，包括實施香港國安法、
完善選舉制度等，祝願她卸任
後，生活幸福，家庭美滿。

◆鄉議局感謝林鄭月娥40多年來
服務香港，過去4年多香港形
勢複雜多變，讚揚林鄭月娥勇
於擔當，迎難而上，而去年提
出的「北部都會區」發展也深
受新界鄉郊支持。

整理︰香港文匯報記者 鄭治祖
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